

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICENO B.

CONDICIONES
Toda correspondencia ad- ministrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de noticias que no vengan certificadas. OFICINA DE REDACCION y Administracion: Igo varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 2a. Oeste.—Aparato 109.—Teléfono 011 n. 2.

REPUBLICA DE COSTA RICA | AÑO X | SAN JOSE, MARTES 7 DE NOVIEMBRE DE 1911 | NUMERO 2816 | AMERICA CENTRAL

Es en Cuesta de Moras

DONDE ESTA SITUADA LA MEJOR

TINTORERIA

Allí encontrará Ud. arte, baratura, PUNTUALIDAD Y BUEN TRATO

CARLOS PERALTA HIJO

Restaurant COLON

Cantina La Rambla

Para todas las clases sociales, estos nuevos salones, en donde tanto el Restaurant como la Cantina estarán atendidos por un personal selecto por su cultura, decencia y buen trato.

Habrà música todas las noches por una magnífica orquesta

No olvidar HACER UNA VISITA á este lugar de diversiones tan lujoso y tan decente como no hay otro en la República y donde todo el mundo será cordialmente recibido.

200 varas al Oeste de La Violeta, Calle Central 6 de La Sabana

Relojeria Suiza

DE ALCIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases bajas, para señoras, y de los de poco valor, etc., sacados en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los sencillos más áhios hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, bañadores, broches, anteojos, relojes control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.—San José, diciembre 12.

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Enaguas de casimir Pustanos—Borados y onceses—Calzas de americano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

ACABA DE LLEGAR

INMENSO SURTIDO DE CORTINAS, BORDADOS, ENCAJES, MEDIAS DE SEDA SHANTUNGS, LANILLAS, OELLIANAS, etc.

DE ULTIMA MODA

United Fruit Co.

-- Servicio de vapores --

Inauguración de una nueva línea entre Puerto Limón, C. R., y Nueva York

Con los nuevos vapores 'CARRILLO', 'TIVIVES' y 'SIXAOLA', esta Compañía establecerá, á principios del año entrante, una línea directa entre Puerto Limón y Nueva York, con escala en Colón y Jamaica.

Los vapores son nuevos y del tipo de los que actualmente corren entre Nueva York y Colón, de 5,000 toneladas cada uno, CON ACOMODACIONES LUJOSAS PARA CIEN PASAJEROS DE PRIMERA CLASE.

La Compañía solicita á los importadores que den órdenes á sus corresponsales en Nueva York y Europa para embarcar sus mercaderías por esta nueva línea que garantiza servicio regular semanal y pronta entrega de la carga en ésta.

Además, y EMPEZANDO CON LA SALIDA DE PUERTO LIMON, ENERO 22, la Compañía puede recibir CAFE Y OTROS ARTICULOS para Nueva York y Puertos principales de Europa bajo las mismas condiciones que rigen ahora por otras líneas, y solicita á los embarcadores que despachen sus productos por esta ruta.

TARIFAS DE FLETES Y PASAJES, se publicarán oportunamente.

Para más detalles, diríjase á las Oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. Hitchcock, —Administrador

Octubre 26.—H. B.

El cólera en Bombay.—La situación en China se vuelve crítica; el trono está al caer. Otras noticias por cable

Bombay, 2.—De pronto ha aparecido con violencia el cólera en el real regimiento de Benares. De 18 casos, 5 fueron fatales.

Berlin, 2.—Caruso, en su banquete de despedida, se desmayó á causa de un dolor neurálgico en la cabeza. Desde su llegada aquí ha sufrido ataques de fuerte catarro, pero no dejó de cantar por no privar al Kaiser de oírlo. Hoy se embarcará para Nueva York abordo del *Kronspinessin Cecilia*.

Shanghai, 2.—Informan que los rebeldes tomaron nuevamente ó recuperaron á Hankow. Un despacho radiográfico de uno de los buques de guerra ingleses dice que los imperiales incendiaron la ciudad, que los rebeldes tienen circudados á los imperiales, que las bajas de los rebeldes del 27 de octubre han sido mil muertos y dos mil heridos y que las de los realistas han sido 300 muertos y 1000 heridos, que de Hanan llegaron tropas á auxiliar á los rebeldes, que los misioneros que estaban en Kinchanfu huyeron por temor á un ataque de los chonchuces, á quienes se les ha invitado á unirse á los rebeldes, y, por último, que el comando del general Fuichangentre Yankow y Pakin está robando, incendiando y saqueando á los aldeanos.

Barcelona, 2.—El banquete ofrecido por el *Sarmiento*, en honor de las autoridades, ha estado espléndido, con asistencia de las más distinguidas familias. Sus salones elegantemente adornados.

El Comandante, en frases llenas de elocuencia, ofreció la fiesta, cuyos recuerdos perdurarán. Se brindó por España, por el Rey Alfonso y por la Argentina.

Madrid, 2.—Se rumoraba que las cortes no se reunirán sino hasta la terminación de las negociaciones con Francia; la Prensa extranjera hace campaña con los radicales contra Canalejas por su sistema de inquisición empleado en el castigo de los presos.

Pekín, 2.—La crisis en estos momentos es abrumadora. La revolución tiene los destinos del Trono suspensos sobre su propia suerte, especialmente con el avance hecho con el desarrollo de las tropas de Shantung.

Las tropas de Chile, comprendiendo la armada del Norte de Tangs Tes Kiang, ha declarado su adhesión al ejército.

Las tropas de Shantung sostienen el arsenal de Tzechoze, que es el solo depósito de municiones de guerra que hay en el Norte.

Los jefes de la Asamblea han tenido una conferencia con el Príncipe Ching y le han hecho presente la necesidad imperativa que hay de aceptar todo el programa basado en una constitución, porque el ejército es incapaz de extirpar la caída á la Dinastía.

El Gabinete ha presentado su dimisión y mañana será designado como Vice canceller Natung ó Huzshi Chang. Está pendiente aun el arreglo con Juan Shikai.

En la audiencia de hoy en la mañana, el nuevo Ministro del Interior, Chao, lloró amargamente, pues la situación, como se presenta en este momento, es dudosa. De Capo Vibelli anuncian que las tropas manchúes deben desbandarse como una necesidad, porque de lo contrario, éstos pelearán hasta su exterminio.

Pekín, 2.—La situación es agudísima; en la toma de Tayunfi, capital de la provincia vecina, hubo una verdadera carnicería de manchús y civiles por los amotinados. Los guardias imperiales están en completa posesión de la ciudad y, á pesar de esto, se teme una represalia de los manchús. Las tropas de Layunfi, públicamente, hacen alarde de haber asesinado en completa sangre fría á más de 2 mil manchús. Los comerciantes están activamente organizando milicias para proteger los distintos distritos en caso de que los manchús cedan. El príncipe Tzaitao asegura que los diplomáticos, con sus guardias y cañones mantienen el control; pero es muy dudoso que la habilidad de los mandarines esté en no intervenir con las guardias de aquellos cuerpos, porque el más ligero mal procedimiento puede encender la tropa y producir el holocausto.

Washington, 3.— El Ministro americano en China telegrafió, al Departamento de Estado, que en caso necesario el regente y familia imperial se refugiarán en la Legación americana.



Tintorería Peralta

AL SUR del Colegio de Señoritas

UNICO IMPORTADOR de las famosas tintas alemanas sin ácidos, VARIEDAD de colores finos y firmes. ORDENES por correo libres de porte.

¡LO MEJOR EN EL PAIS

PRECIOS BAJOS

J. VICENTE PERALTA

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore

LÍNEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR *CITTA DI MILANO* sale de Génova el 17 de Noviembre para Mar del Sur, Curacao, Bahanilla, Colón y Limón. Llegará á Limón el 30 ó 17 del mismo mes y sale el mismo día para Cartagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra (tocará en Ponce si así lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase	700 francos
Segunda	500 "
Tercera	300 "

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 10 días y á Barcelona en 19 días.

LA LÍNEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA, SIN TRASBORDO

Ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje á Europa. Embarzo buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camareros de lujo. A hasta niñas que tomen á pasajes baratos para Europa, en primera y segunda clase, se les concede una rebaja de 10 por ciento.

Vinos blancos y blancos y blancos en abundancia.

LOS PASAJES de ida y vuelta para Europa en primera y segunda clase, tendrán un descuento del 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 10 por ciento.

NINGUNO de las primeras y segundas clases hasta 3 años no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 años hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y otros puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José y en Limón.

SASSO Y PRIORE F. J. ALVARADO Y Co.

AGENTES SUBAGENTES

San José, 1.º de Noviembre de 1911

Antonio Portuguese

Adornista en mármoles

Se hace cargo de grabar, en alto ó bajo relieve, cualquier dibujo, por difícil que sea en lápidas, y también ejecuta CRUCES, LAVATORIOS, TOCADORES y todo lo que se relacione con el ramo.

San José—Calle del Pantón, Las Pitas—Apartado 402

Octubre 12.—15 alt.

El Aguila de Oro

:: Luis Vanni L. ::

LA CANTINA mejor montada del puerto y que vende toda clase de mercaderías. UNICO DEPOSITO en Costa Rica del mejor cognac marca IMPERIO y UNICA AGENCIA, en la provincia, de los afamados cigarrillos COQUETAS de la casa Herrero & Compañía, de San José.

Se ofrecen cuartos amueblados y ventilados en el alto, especialmente para familias y pasajeros del interior.—Puerto Limón, 14 de setiembre de 1911. 1 m. alt.

CARBORUNDUM STONES

PIEDRAS FINAS

para afilar navajas, herramientas de carpintero, joyero, cirugía, carnívero, y para uso de casa y cocina, á precios muy económicos, se venden en la CUCHILLERIA DE

GASPAR SALVADOR

No olviden que las piedras CARBORUNDUM son las mejores QUE SE HAN IMPORTADO AL PAIS

LA FAMA

HERRERO HERMANOS

Gran surtido en artículos al por mayor

Acaban de recibir buen arroz

UNICOS AGENTES DE LA FAMOSA CERVEZA HOFBRAU

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional 'Miguel Obregón Lizano' del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El distinguido médico doctor don Carlos Durán contesta á la excitativa de EL NOTICIERO sobre aseo del Mercado

Sr Redactor de EL NOTICIERO. hacen el vacío en una cámara ó depósito conectadas con mangueras, que tienen en sus extremidades bocas que se van parando como se para la escoba por todas las partes que necesitan limpieza y por las cuales se precipitan el polvo y objetos pequeños hasta llegar á la cámara ó depósito.

Con este sistema se quita toda la basura sin levantar polvo y la limpieza es completa. Con el sistema ordinario las escobas hacen al polvo cambiar de lugar para depositarlo en otra parte, pues no lo remueven por completo. Con estas máquinas todo el polvo es absorbido y no se disemina.

Esto es práctico; yo lo he visto en uso, las máquinas no son muy costosas y su manejo está al alcance de un peón inteligente. Ojalá las autoridades quisieran hacer el ensayo, que de seguro será una gran mejora en la condición sanitaria del mercado De Ud. atto. s. s.—CARLOS DURÁN.—San José, Nbre. 6 de 1911.

Presidentes honorarios

del primer Congreso centroamericano han sido nombrados los gobernantes de las cinco repúblicas del Istmo

San Salvador, 6.—Recibido á las 12 m.—En el salón público del Palacio Municipal tuvo lugar anoche la presentación de las credenciales de los Delegados al primer Congreso Médico Centroamericano. Además de los Delegados de las Repúblicas hermanas, concurrieron la totalidad de académicos en esta capital. Presidió la sesión el Presidente del Comité organizador, doctor Pedro A. Villacorta, quien pronunció un expusivo discurso de bienvenida. En seguida se acordó nombrar Presidentes Honorarios del Congreso á los gobernantes de las 5 repúblicas del Istmo.

Después se procedió á elegir la Junta Directiva del Congreso. El resultado de la votación nominal es el siguiente: doctor Tomás G. Palomo, delegado del Salvador, Presidente; José M. Barrioueuvo, de Costa Rica, Vice Presidente; M. Moraga Mora, de Guatemala, Carlos Valenzuela, de Costa Rica, Jenaro Muñoz Hernández, de Honduras, Elías Granados de Costa Rica, y Rubén Rivera del Salvador, vocales; Samuel Laines, de Honduras, y Juan S. Gutiérrez, de Nicaragua, secretarios.

Como dijimos ayer, el Ministro de Relaciones Exteriores, doctor Manuel Castro Ramírez, visitó á los excelentísimos enviados de la República de Costa Rica, Nicaragua y Honduras.

Media hora después nuestros honorables huéspedes correspondían, en el Ministerio de Relaciones Exteriores, la visita de nuestra Cancillería. —CORRESPONSAL.

“EL DIARIO” y su improductiva propagandá No más panterismo

No quieren convencerse los escritores de El Diario de que su gratuita campaña contra el actual orden de cosas de Nicaragua, no solamente no conduce á nada, sino que es injusta desde todo punto de vista.

Desearían estos señores, para su propia conveniencia, que siguiera imperando allá el régimen aquél de que tanto hemos hablado: el de las expoliaciones, del terror, de los secuestros y de los asesinatos en todas sus refinadas manifestaciones.

Parece raro que diaristas empuñadores de una bandera, portadores de un partido político y que tratan de apropiarse el sonoro nombre de *republicanos*, traten de ensayar la defensa de lo que está condenado por la opinión del mundo; que establezcan parangón entre lo roído y corcomido por la polilla de la concupiscencia, con lo sano y lo robusto.

Ya hoy nadie discute las ventajas que ha derivado Nicaragua con su régimen nuevo.

Todas las naciones, que antes trataban con ella recelosas, entran ahora de lleno y con entera confianza á estrechar sus relaciones, porque saben que hay un Gobierno serio y respetuoso.

Organizado así el país, habien-

do entrado en una época de regeneración, ¿sería posible que se buscara para ejercer la presidencia á un zelayista, á uno de aquellos terribles liberalones?

Es claro que no; la asamblea de aquel país ha visto que para mantener lo que tanta sangre y esfuerzos le costó á la nación, debían elegir para ejercer la Presidencia á uno de sus hombres de acción, á quien encarnara la conciencia de la República; y el hombre indicado en este caso era el General Mena. Por eso lo eligieron con beneplácito general.

Es bien inconsecuente, asimismo, pretender que un país que, acabado de pasar sus reveses, está organizándose de nuevo, implante de golpe y porrazo un régimen absolutamente al gusto de los fantaseadores políticos, y de los que, heridos por la pérdida de sus prebendas, desean que continúe el régimen que explotaban.

Por eso ha sido electo el General Mena. El Congreso, intérprete de la opinión del país, ha visto que el encarna los ideales de la República; y que su mano es indispensable en el Gobierno, mientras la nación termina de organizarse y entra de nuevo en el derrotero de donde la sacaron los panteristas.

Si quiere una limpieza fácil, emplee el



Se garantiza que el Sunlight Jabón es puro y libre de adulteración.

Sunlight Jabón

Un loco trata de hacer cien

San Petersburgo, 4.—Al cobrarse la última misa aristocrática en la Iglesia del Buen Pastor, un loco subió al Altar Mayor y comenzó á gritar: "En el mundo hay mucha gente que sobra, y ahora empezaremos á suprimirlos" Produjo pánico.

Obsequio número 44

Fueron favorecidos con un vestido:

Enrique Madrid	Lima
Federico Olmos	Guadalupa
Federico Solar A.	Trinidad Herrera
Juan Vicente Trejos	
Señorita Mariana Ye is	
Concepción Fernandez	
Enrique Sojo	
Carlos Solís	
CORTE de chaqueta	

El modo de economizar es suscribirse á LOS OBSEQUIOS.

AGENTES

Máximo Solano, Santa Cruz; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Plácido Orozco, Nicoya; Atencio Rodríguez, Santo Domingo; Anselmo Rojas Muñoz San Pedro del Mar; José Morales, Pezaca; Daniel González, Abangares; Abel Hernández, Zapote; Elvira Arias, Atenas; Pedro Ureña, Santa María de Dota; Noé Montañón Paparó, Arisaca; Baldoato, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silvestre Elizondo C., San Sebastián; Hernán Bares, Cartago; Juan F. Vargas, Zarcero; Manro Montes, Guadalupe; José Ma. Vega, San Vicente; Ernesto L. Ramírez San Joaquín; Alajuela, Eusebio Rodríguez.

Suscriba Ricardo Muñoz M. Acepto órdenes por correo. — Apartado 354.

Curioso accidente ocurrido al señor Canalejas

Madrid, 4.—Por la calle de Sequema iba á pie el señor Canalejas, acompañado de un amigo, cuando de pronto le cae encima, con todo y su acitera, un pintor con el cubo de pintura, rompiéndole el sombrero, quebrándole los lentes y arañándole la nariz. Canalejas con su traje todo manchado tomó un coche. El pintor resultó golpeado y lamenta el perjuicio que le ha causado al señor Canalejas.

La campaña de difamación tratada en el Consejo español

Madrid, 4.—En el Palacio hubo un importante consejo. El señor Canalejas en su discurso trató la situación política desde todos los puntos de vista, especialmente contra la campaña de difamación. Los castigaremos severamente, dijo; propondremos al Congreso se concedan procedimientos suplicatorios; el Congreso publicará un libro de procedimientos de los parlamentos extranjeros y en ninguno de ellos se encuentran privilegios de inmunidad para los delincuentes; impediremos á los españoles irresponsables que nos deshonren en el extranjero. Se ocupó de las negociaciones franco-españolas. Confiamos, dijo, en la solución; tenemos fe en nuestros derechos; después de las elecciones reuniremos las cortes, donde discutiremos todo; defenderé mi honor y rechazaré los agravios de aquellos que inducen á otros á asesinarme, en lugar de hacerlo personalmente, que sería lo caballeresco; nunca he visto una prensa con tanto desenfreno; esto lo impediremos y afirmaremos nuestra libertad, pero respetando las leyes. En Aragón se procura una huelga general; yo creo que la dominaremos. Los anarquistas y sindicalistas procuran dificultar la entrada de mercancías españolas á puertos extranjeros.

Robo de Ct. 100 en un hotel

El señor Florentino Vega fué víctima de un robo de dinero que se cometió en su hotel, situado al lado Norte del Mercado de esta ciudad. El domingo en la mañana notó la desaparición de una caja de madera que contenía la suma de cien colones, producto de las entradas habidas el sábado. Sospecha que el autor haya sido un huésped que se retiró sin pagar su estadía y que no ha vuelto hasta la fecha. La Policía sigue las investigaciones.

Velocipedos para niños y niñas
En la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Ferreteria diagonal á Robert Hnos.

Emiliano Chamorro parte á Granada

Managua, 5.—Recibido á las 5 p. m.—Hoy incineráronse 500 mil pesos billetes de las emisiones de Zelaya y de Madrid.

—Hoy partió á Granada Emiliano Chamorro; haránle entusiasta recepción.

—La casa Francisco Brockman, avisa que cierra todos sus créditos.

—Hoy llegó á hacerse cargo de la Subsecretaría de Hacienda, Trinidad Cajina.—FELIPE AVILÉS.

Juegos de herramientas para calar
en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.— Esquina diagonal á Robert Hnos.

Acuerdos de la Corte Indultos y conmutaciones

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer, tomó los acuerdos siguientes:

Dió informe desfavorable en la solicitud de Jesús Vargas Alfaro, encaminada á obtener indulto ó conmutación en confinamiento de la pena de presidio que se le impuso.

—Aprobó el nombramiento del señor Luis Mejía Brenes para sustituir como escribiente al Secretario de la Alcaldía de Turrialba, señor Rodolfo Correa García, durante seis meses de licencia que le fué concedida.

—Informó favorablemente en el memorial de Garardo Peña Sánchez, tendiente á obtener conmutación en confinamiento de la pena de presidio que descuenta, dando parecer desfavorable en lo que se refiere al indulto.

—También informó favorablemente en la solicitud del Licenciado Luis Cruz Meza para que se indulte á Isaías Calderón de la pena de multa ó, en su caso, de la de confinamiento en Golfo Dulce á que fué condenado.

Exportación de concha perla y otros productos nacionales

Puntarenas, 6.—Anteayero á las diez zarpó para Ancón, Zona del Canal de Panamá, el vapor norteamericano *Barracouta* sin pasajeros ni correspondencia. Carga: 121 sacos concha perla con 10.099 kilos, 195 tuces de madera con 84.612 kilos, 33 bultos cueros con 11.637 kilos, 13 bultos pieles con 1.421 kilos, 32 bultos hule con 1.878 kilos, 5 tubos para amoniaco con 1.129 kilos, 8 cajas mercaderías con 593 kilos y 3 barras oro por valor de 15 mil pesos oro americano.

—Limón, 5.—Zarpó para Boston el vapor inglés *España* llevando 32,502 racimos de bananos y 12 cajas con naranjas.

LA FIESTA del domingo en conmemoración del Centenario del Salvador

La nota más simpática en los festejos conmemorativos del centenario salvadoreño fué sin duda la fiesta escolar celebrada en el poético Parque Nacional, al pie del Monumento que rememora la heroica campaña del 56. Más de dos mil niños cantaron los himnos de las cinco Repúblicas centroamericanas. En el centro del parque se levantaba bien adornada con banderas la tarima en que se situó el cortejo oficial: el señor Presidente de la República, su Secretario y Subsecretario de Instrucción Pública, señores Oreamuno y Brenes Mesén, el expresidente González Aiquez y sus compañeros que formaban la comisión de festejos, Licenciados Alejandro Alvarado Quirós y Manuel Sáenz Cordero.

Pronunció luego un discurso el Licenciado don Manuel Sáenz Cordero, en nombre de la Comisión de festejos, y se desarrolló todo el programa de la fiesta escolar.

Comenzó entonces el desfile. Las señoritas maestras, elegantemente trajeadas, formaban un bonito conjunto á la par de los niños y niñas de las escuelas de esta capital. Ordenadamente pasaban los tiernos corazones de la juventud desfilando por frente de la tribuna oficial.

Estuvieron presentes, además, el Secretario Particular del Presidente, señor Fernández Montúfar, el Presidente de la Junta de Educación, Licenciado don Víctor Vargas Quesada, don Manuel Aragón, don Luis Demetrio Tinoco, diputado don Fabio Baudrit, Licenciado don Manuel Echeverría Aguilar y otros caballeros que no era posible distinguir.

Abrió el acto el discurso del Subsecretario señor Brenes Mesén y á continuación se oyeron los acordes del himno nacional. En aquel instante todos ponían sus pensamientos en la República hermana del Salvador y sentían en sus pechos el fuego sagrado del amor á la patria. El cañón dejaba oír su potente voz á lo lejos en señal de salutación.

Sentimos en lo más hondo de nuestro pecho la satisfacción indecible que produce la convicción íntima de que vivimos al amparo de la libertad y en el seno de la paz.

La enorme concurrencia abandonó el parque: sólo quedaron el histórico bronce y el eco de los himnos que subían hacia el cielo siempre azul de Costa Rica, en donde por fortuna brilla con todos sus esplendores el sol de la libertad.

Exterior Noticias varias LLEGAN TOREROS ESPAÑOLES

Guijón, 4.—Zarpó para la Argentina el vapor alemán *Stamara* con 200 asturianos.

Badajoz, 4.—El Gobierno portugués telegrafió al Cónsul denunciándole los maltratos que en las cárceles se le da al anarquista Perdigo. El Cónsul y el Gobernador visitaron la cárcel y Perdigo negó rotundamente haber sido maltratado. Créese que esta denuncia tenga conexión con la campaña de difamación emprendida.

Londres, 4.—Confirmado lo anunciado por el *Herald*, Mr. Cartei ha sido nombrado Ministro en la Argentina, aunque el *Daily Mail* dice que á su regreso de Bucharesti residirá en Londres.

Tegucigalpa 4.—Recibido á la 1.10 p. m.—El *Club Morazan*, de Trujillo, celebró con un animado baile el triunfo del General Bonilla en las elecciones pasadas.

—Pronto llegarán á esta capital varios toreros españoles.

—En el día de los muertos, ayer, hubo muchísima concurrencia.

—Se anuncia la próxima llegada de una buena compañía de zarzuela.—*Nuevo Tiempo*.

Prensas para copiar
de venta en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.— Esquina diagonal á Robert Hnos.

Paseo regio por el aire

Berlín, 4.—Mr. Zeppelin, en el dirigible *Schweben 19*, cruzó de Johamisthal á Postdam, con el Príncipe y la Princesa Augusta, Guillermo, Prinape, Eitel, Federico, Oscar, Joaquin y Leopoldo de Prusia, George de Grecia, el Ministro del Interior, el vice Canciller y el Ministro de Estado del Bruck.

Carreras de caballos en La Sabana

Las hubo el domingo conforme al siguiente orden: caballos de Ruperto Rojas Molina y de José Arias; ganó el primero.

En la segunda carrera, caballo de Jorge González con uno del mismo señor Rojas, habiendo ganado el de este último. La 1ª carrera se efectuó con una apuesta de \$ 500 y la segunda de \$ 100.

LA POLAR FABRICA DE VELAS

situada 100 varas al Sur del Colegio Mauro Fernández

Ofrece á los comerciantes los precios más bajos en plaza.

Teléfono 126 Apartado 156

CESAREO GARCÍA

San José, 5 de Sbre. 2m. alt.

San José

AL SIGLO NUEVO

Puntarenas

A. HERRERO & COMPAÑIA

Para señoras
[Sobretodos: gran surtido. Cortes de seda y de bengalina. Lanas, adornos, perfumería, cintas, etc.

Se están recibiendo actualmente las últimas novedades

Para caballeros
Corbatas, camisas, navajas para afeitar, pañuelos, paraguas y muchos otros artículos de exquisito gusto.

